



Posibles irregularidades por 211.7 mdp en Marina el último año de AMLO

ARTURO SÁNCHEZ, ENRIQUE MÉNDEZ Y FERNANDO CAMACHO

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó probables irregularidades por 211 millones 716 mil pesos en 10 auditorías practicadas a la Secretaría de Marina (Semar), como parte de la tercera entrega de los informes individuales y del informe general ejecutivo de la cuenta pública 2024, presentada ayer a la Cámara de Diputados. Además, por intervención del órgano fiscalizador, se recuperaron 7 millones 774 mil pesos.

Del total de posibles faltantes, 171.6 millones corresponden a cuatro auditorías de cumplimiento a inversiones físicas relacionadas con la construcción y equipamiento de instalaciones navales en Boca de Chila, Nayarit; Puerto Libertad, Sonora, y Dos Bocas, Paraíso y Chiltepec, Tabasco, así como un Hospital Regional Naval en Manzanillo, Colima.

En Boca de Chila, donde se revisó 63.8 por ciento de un universo de 2 mil 407.1 millones de pesos, la ASF observó pagos en exceso por 92.2 millones de pesos por obra pagada no ejecutada, así como 15.9 millones por costos indirectos no acreditados. Tam-

bién ubicó retenciones no aplicadas por 5.9 millones y penas convencionales no cobradas por 9.2 millones en 2024, y 38.8 millones en 2025, además de intereses financieros por 16.9 millones.

En Puerto Libertad, con una muestra auditada de 566.3 millones de pesos, se identificaron pagos en exceso por 80.5 millones por obra no ejecutada y retenciones definitivas no aplicadas por 3.4 millones. Asimismo, se dejaron de cobrar penas convencionales por 2.5 millones en 2024 y 14.7 millones en 2025. La ASF también advirtió incumplimientos en el método constructivo y la omisión de edificaciones previstas en el proyecto original.

En Dos Bocas, Paraíso y Chiltepec se determinaron pagos en exceso y penas no aplicadas por alrededor de 1.4 millones de pesos, así como intereses financieros y deficiencias administrativas, entre ellas la falta de permisos sanitarios y del proyecto ejecutivo debidamente firmado.

En el Hospital Regional Naval de Manzanillo se hallaron pagos en exceso por 21.8 millones de pesos y penas convencionales no aplicadas por 3.3 millones, derivado principalmente de obra no ejecutada y diferencias en volúmenes pagados.